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    近日，家住宝山区的侯先生等家长反映，

今年锦秋花园对口的公办学校还未建成，还
是一片“荒地”！孩子们要在 4.5公里外的行知

中学附属宝山实验学校过渡。对口政策为啥
改？送学问题怎么办？学籍问题怎么办？家长

们不禁焦虑。

新生更换过渡学校
侯先生说，位于宝山区锦秋路 699弄的

锦秋花园，竣工已 20多年，是一个大型社区。

小区配套的公办小学一直未建。最近几年，小
区“暂定对口”为上海师范大学附属经纬实验

学校（九年一贯制）。
但今年 3月，宝山区教育局发布“2020年

宝山区义务教育阶段学校校区范围与招生计

划（小学）”后，家长们发现，今年锦秋花园（锦
秋一居、锦秋二居）不再对口经纬实验学校，

而是“上师大附属南陈路九年一贯制学校（暂
名）”，地址“锦秋路 3000号（暂借）”。

一个“暂名”，一个“暂借”，令家长们炸开
了锅。“所谓的南陈路九年一贯制学校，现在

还只是锦秋花园中一块预留的空地，都还长
着荒草；锦秋路 3000号是行知中学附属宝山

实验学校的所在地。”侯先生表示，教育局让
他们等大概两年后南陈路学校建成，孩子们

再迁回。

上学路远接送不便
对于这样的“调整”，家长们实在很纠结。
家长们说，前几年“暂定对口”的经纬学

校位于纬地路 155号，距小区中心位置约 1

公里，距东门约 500米；而行知中学附属宝山

实验学校位于锦秋路 3000号，距小区中心位
置约 4.5公里，距小区南门约 4公里。

侯先生说：“以后我们接送小孩将面临很
大困难，还要走一段坡度很大的横跨外环的

高架桥，这段路常有积水，骑电瓶车带人比较
危险，这让依赖老人接送的家庭如何克服？前

几天就有家长骑车去看一眼学校，下坡时摔

伤缝了 5针；如果乘坐仅有的一部宝山 25路
公交车，上下车两端还要走几百米，而且班次

很少，每隔 25分钟才有一班。”
而南陈路九年一贯制学校目前还是一片

荒地。“一所学校的开建，从立项到交付使用，
中间有很多环节，任何一个环节出了问题，都

可能导致学校无法按时投入使用，影响孩子
今后的学业。学校还未建好就可以提前划片

招生吗？”有家长质疑。

即便一些家长能够克服长途送学的体力

困难，他们还有另一重忧虑。今年入学的一年
级新生，学籍将落在南陈路学校。“两年后若

回搬，孩子们将面临学习环境的巨大变化，这
会对孩子们的身心健康和学习成绩产生负面

影响。”

入学难题如何解决
与侯先生一起反映此事的，还有几位家

长。3月 24日，针对家长们反映的问题，记者

联系采访了宝山区教育局。
锦秋花园的入学适龄儿童，今年为什么

不能安排进上海师范大学附属经纬实验学
校？宝山区教育局解释：经纬实验学校的教育

资源已满负荷，2020年已无法接收锦秋小区

人户一致的适龄儿童以及原来经纬小区内统
筹入学的业主子女。

该校共两个校区，建设规模合计为 61

班。至 2019学年，经纬实验学校的学生总人
数达到了 2426人，实际开设班级达到了 60

班。2020年 3月最新一次招生摸底，经纬实验
学校人户一致适龄儿童数达 415人（包括锦

秋一居委、二居委人户一致 86人），预计要开
办 10个班才能接收人户一致适龄儿童，而当

年毕业班只有 5个班。教育部明确规定九年

一贯制学校学生人数不能超过 2500人。
上师大附属南陈路九年一贯制学校是锦

秋花园小区配套的九年一贯制学校，2020年
三季度开工建设，规模 36班，2022年 9月正

式启用。宝山区教育局表示，该校与上师大合
作办学，与经纬实验学校成为上师大教育集

团下的姊妹学校，教育局将配备优秀的骨干
担任学校筹建负责人，优先配齐管理团队。在

该校校舍建成启用前，学校借址在行知中学
附属宝山实验学校（锦秋路 3000号）过渡。学

校建成后，师生整体回新校就学。
记者问，该校还未建好，可以提前划片招

生吗？教育局工作人员表示：可以，符合相关
规定。

而关于过渡期借址办学，为何选在 4.5公
里外的行知中学附属宝山实验学校？对方解

释，周边符合“九年一贯制”“有足够资源容纳
锦秋一居委、二居委适龄儿童”的，综合来看，

“行知中学附属宝山实验学校”是最佳选择。
今年锦秋花园适龄儿童的学籍能不能落

在行知中学附属宝山实验学校？区教育局表
示，招生是以“上师大附属南陈路九年一贯制

学校（暂名）”进行的，入学儿童的学籍应在南
陈路学校。

此外，考虑到过渡点较远，教育局也在考

虑以后能不能增加校车。
本报记者 陈浩

锦秋花园对口学校是片荒草地
今年入学新生变更至 4.5公里外借读，家长忧心忡忡
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我是一名在嘉定区回
城南路 1128号万商灯饰城

内经商的租户。去年下半年
开始，灯饰城内的污水就经

常倒灌。 粪水、污水顺着管
道冒出来，恶臭阵阵，令人

作呕。

情况发生后，我们多次
和服务灯饰城的物业公司

反映过， 但问题始终无法
解决。 如今，各行各业都开

始有序地复工复产， 污水
倒灌的问题一天不解决，

不仅影响生意， 而且对我
们的身心健康都构成了威

胁。希望晚报“和事佬”栏目
能够出面调解，解决我们的

燃眉之急。

市民 赵先生

【本报调解】

赵先生告诉记者，他
租住的商户位于嘉定区万

商灯饰城 D区内。灯饰城
污水倒灌始于去年下半

年。“刚开始，污水管反水
还不是非常严重，大概一
个多星期发作一次。最近，污水溢

出的频率明显提高，让我们实在
忍无可忍。”

记者从赵先生发来的多张照
片和视频上看到，污水满溢出来，

顺着瓷砖的缝隙，流淌在地

板上。赵先生说，每次他只

能提醒顾客当心，生怕有顾
客因为地滑摔倒，因此营业

期间一直战战兢兢。
记者随后同万商灯饰

城物业取得了联系。一名负

责人坦陈，最近的确收到不

少商户反映污水倒灌问题，
原因是万商灯饰城先前的

污水管道出现了老化现象，
他们物业公司接手这里物

业也较晚。
那么，如何解决眼前

污水四溢的问题呢？该负
责人承诺承租户，只要发

现问题，可以第一时间向
物业方面报修，物业会联

系环卫所的工作人员，上
门处理污水，并清洁、冲洗

地面，将对租户的影响降
到最低。

“我们也已经把问题反
映给了上级管理部门嘉定

工业园区，相关部门也表
示，将会尽快来现场查勘，

并且解决问题。”该负责人
直言，嘉定工业区相关职能

部门会上门评估、制订方
案，并择日施工，重新铺设

污水管道。
记者将结果告知赵先

生，他表示能够接受调解的结

果。他同时也希望，物业方面能
够担起责任、做好管理，真正服

务好租户。
本报记者 徐驰 王新华

晚报编辑：

日前，我爱人杨耀萍在家中突

然昏厥。我急忙拨打 120急救电话，

将她送到华东医院抢救，经过医护
人员的精心治疗，如今妻子的身体

已经好转。

2月 29日早上 8时许，我爱人

被送到华东医院抢救室。经过主任
医师孙皎、王海东、顾芹等将近一整

天的抢救和治疗，终于脱离了生命
危险。据检测，当时我爱人的血糖指

标高达 83毫摩/升，高于正常指标
十余倍，如果抢救不及时，后果不堪

设想。3月 3日，我爱人被转入病房

继续治疗，护士长明月和胡培雯、唐

丽华、张玲玲等护士对她呵护备至，

就像对待家人一样，吊针、看护、查

房⋯⋯每一个环节都照顾得无微不
至。如今，我爱人的血糖已经恢复正

常，身体也在逐步恢复。
医者仁心，点滴记心头。疫情期

间，华东医院的医务工作者们依旧

坚守岗位，悉心照料病人。感谢这些

白衣天使们，他们就是我们身边最
美的人。

读者 杨宏芳
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病人血糖超标晕厥 医护人员全力抢救

随手拍
有图有真相

江边林带暖阳中，

人面樱花相映红。

人人尽折花一枝，

樱花何处笑春风？
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